
扶沟县法院干警李冰
获微型党课决赛第一名
本报讯 （记者 姬慧洋 通讯员 樊

帅）11 月 13 日，由扶沟县委宣传部主
办的“弘扬焦裕禄精神 、争做出彩扶
沟人”微型党课决赛在新时代文明实
践中心举行，扶沟县人民法院干警李
冰获比赛第一名。

经过层层选拔， 共有 10 名选手
闯入决赛。 决赛现场，选手们从不同
角度阐述了自己对学习焦裕禄精神

的心得体会 ， 以身边的先进典型和
鲜活事例，生动描绘了焦裕禄精神生

根发芽、开花结果的多彩画面。 李冰
以“感受英雄情怀，弘扬时代精神”为
题，结合视频、图片等，阐释了作为一
名共产党员该如何认识 、学习 、弘扬
焦裕禄精神 ， 得到现场评委一致好
评。

比赛结束后，经过评委现场打分，
李冰得到全场最高分 9.823 分， 摘得
本次大赛第一名。 扶沟县委宣传部常
务副部长宋斌、县文联主席庄文超为
获奖选手颁发证书和奖品。 ②10

������为深入推进精准扶贫， 解决贫困群众在生产生活中遇到的困难，11 月 9
日，市公安局开展“扶贫日”活动。 图为市公安局帮扶责任人入户谈心。

记者 姬慧洋 通讯员 王超 崔继伟 摄
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市中级法院获评 2018年度
全国司法宣传先进单位
������本报讯 （记者 姬慧洋 通讯员 刘
罛）近日，最高人民法院政治部、人民
法院新闻传媒总社对在司法宣传工作

中做出突出贡献的人民法院予以通报

表扬，周口市中级人民法院榜上有名，
被授予 2018 年度全国司法宣传先进
单位。

近年来， 全市两级法院在省高院
指导下， 坚持问题导向， 强化责任担
当，狠抓工作落实，大力宣传改革开放
以来， 人民法院的重大变化和重要贡

献，尤其是党的十九大以来，人民法院
贯彻落实习近平新时代中国特色社会

主义思想，在司法改革、司法为民、公
正司法等方面的深刻变革和巨大成

就， 全面展示全市两级法院决战决胜
执行难的有力行动和成果， 生动展现
法院干警不畏艰难、 奋勇攻坚的精神
和昂扬斗志， 不断提升新时代人民法
院新闻舆论的传播力、 引导力、 影响
力、公信力，开创新时代人民法院司法
宣传工作新局面。 ②10

川汇区法院“冬季攻坚”专项执行行动正式“撒网”
������本报讯 （记者 姬慧洋 通讯员
马殿力 ） 近日，20 多名执行干警在
川汇区人民法院门前完成集结 ，拉
开了“冬季攻坚”专项执行行动的序
幕。

出发前， 该院执行局长孙现新
在川汇区法院办公楼前， 向干警们
作关于开展“冬季攻坚”专项执行行
动的动员讲话和行动部署。

行动中，执行干警直捣 “老赖 ”
藏身之处，果断采取强制执行措施，
一个又一个“老赖”被“网入其中”。
据悉 ， 此次集中执行行动 ，该

院共出动干警 20 人 、 警车 5 辆 。
执行干警根据线索 ， 着重搜捕执
行方案中的 “老赖 ”，有力震慑了
“老赖 ”的嚣张气焰 ，用实际行动
维护了申请执行人的合法权益 。

川汇区法院院长刘俊荣说：“在
基本解决执行难收官之年， 法院将
凝心聚力、攻坚克难，为川汇区经济
发展、 社会和谐稳定提供强有力的
司法保障。 ”②10

鹿邑县法院邀请代表委员见证“冬季攻坚”专项执行行动
������本报讯 （记者 姬慧洋 通讯员 张振
峰） 为认真贯彻落实最高人民法院对基
本解决执行难总攻阶段的工作部署，11
月 9 日， 鹿邑县人民法院开展 “冬季攻
坚” 专项执行行动， 邀请 4 名县人大代
表、政协委员参与行动，见证执行、监督
执行。

行动开始前 ，该院党组成员 、副院
长李玉华作动员讲话，对此次执行行动
作部署， 要求全体干警保持昂扬斗志，
规范执行、文明执法。随后，10 个执行小
组根据案件排查清单， 在法警配合下，
分头奔赴被执行人住所 ， 开展执行行
动。

行动中 ，代表委员同执行干警一
起深入各街道 、乡村 ，感受执行干警
的工作状态 。 鹿邑县人大常委会法
工委主任赵成中感慨道 ： “法院执行
工作真不容易 ， 执行干警起早贪黑
奋战在执行一线 ， 通过本次活动 ，我
看到了法院解决执行难的信心和决

心 。 ”
本次执行行动，该院共出动干警 40

余人、警车 15 辆。 截至当日 18 时，该院
共拘传被执行人 12 人， 司法拘留 4 人，
扣押轿车 2 辆， 查封机器设备 20 台，执
结案件 6 件，当场履行 69.85 万元，涉案
标的 600 余万元。 ②10

制售假药 一家人同坐被告席
������本报讯 （记者 姬慧洋 通讯员 王春
霞）近日，项城市人民检察院提起公诉
的焦某合等 4 人生产 、 销售假药刑事
附带民事公益诉讼案在项城市人民法

院公开开庭审理 。 这是该市首例食品
药品安全领域刑事附带民事公益诉讼

案件。
2017 年 4 月 19 日， 项城市食品药

品监督管理局与项城市公安局联合执

法组根据举报 ， 在项城市南顿镇崔街

一胡同民房内当场查获 “舒筋去痛丸 ”
等 13 个批次产品 160 斤， 用于药品生
产的原料及外包装盒、说明书 ，用于生
产药品的机器等。 据焦某合交待，2017
年 2 月以来，他伙同其父焦某福 、其母
杨某花、 亲戚童某梅在没有取得许可
生产销售药品资质的情况下 ， 购置药
品生产设备和原材料 ， 自行生产并销
售假药。 经周口市食品药品监督管理
局认定 ，涉案 “舒筋去痛丸 ”等产品应

按假药论处。
检察机关认为 ， 焦某合等 4 人在

没有取得许可生产销售药品资质的

情况下 ，自行生产并销售假药 ，其行
为违反相关法律法规 ， 涉嫌生产 、销
售假药罪 。 鉴于焦某合等 4 人所销售
的假药尚未追回 ，社会公共利益仍处
于受侵害状态 。 项城市检察院遂决定
对该案依法提起刑事附带民事公益

诉讼 。

庭审中， 公益诉讼起诉人宣读了刑
事附带民事公益诉讼起诉书，请求判令
被告人焦某合等人通过媒体公开对其

销售假药的情况予以说明，并向社会公
众赔礼道歉；请求判令被告焦某合等人
支付其销售假药价款 10 倍的赔偿金。 4
名被告人对公诉人及公益诉讼起诉书

所指控的犯罪事实均无异议，并表示愿
意认罪认罚。 此案经合议庭评议后将择
日宣判。 ②10

我市代表队获 49个奖项
开封市第三届（传承杯）传统武术（查拳）邀请赛

������本报讯 （记者 梁照曾 ）11 月 9
日，开封市第三届（传承杯）传统武术
（查拳）邀请赛开赛，来自江苏、山东、
安徽、河南等省 21 支代表队的 200 余
名运动员参加比赛。 我市代表队获 49
个奖项。

开封是武术人才荟萃之地， 武术是
其鲜明的文化特色。 民国时期，我市很多

武术名家赴开封打擂，留下佳话。 此次邀
请赛， 周口市武协派出沈丘查拳培训基
地、周口袁氏心意拳俱乐部、商水高家武
馆、周口心意六合拳协会和项城明思武馆
的 32名运动员参加了 59个项目的比赛，
经过教练员们精心指导和运动员们顽强

拼搏， 我市共获一等奖 12人次、 二等奖
21人次、三等奖 16人次。 ②10

形意拳（国际）大联盟周口分会将于本周六揭牌
������本报讯（记者 梁照曾）今年是著名
武术家、形意拳大师张鹤年诞辰 128 周
年。 本周六，我市将举行形意拳（国际）
大联盟周口分会成立仪式，来自国内形
意拳界的名流将抵周参加揭牌仪式，标
志着周口形意拳发展步入新的历史时

期。
形意拳是我国四大内家拳之一，由

心意拳演变而成，是清朝河北深县籍武

术家李洛能创建，山西、河北、河南是重
要传承地。 生于 1890 年周家口沙河北
迎水寺的张鹤年是形意拳、八卦掌的嫡
系传人， 曾任中国武术协会荣誉委员，
河南省武术协会委员、周口地区武术协
会名誉主席。 他收徒无数，让形意拳在
周口扎根，并蓬勃发展，成为周口最具
影响力的拳种之一，对周口武术事业做
出巨大贡献。

张鹤年去世之后，尽管门徒孜孜不
倦推广形意拳，但是周口少有拳术比赛
和形意拳活动。 形意拳（国际）大联盟汇
聚国内外形意拳高手， 在形意拳传承发
展事业中做出巨大贡献。 11月 17日（本
周六），我市将举行形意拳（国际）大联盟
周口分会成立仪式，届时，形意拳界的名
流，如形意拳嫡系传人、形意拳（国际）大
联盟总会主席傅晓， 峨眉形意拳研究会

会长、“峨眉七雄”之一的张琳，峨眉功夫
馆馆长、 形意拳名家聂华荣， 天津武术
家、形意拳嫡系传人魏朝国，重庆市北碚
区武协副主席、形意拳名家王和智，河北
南宫市形意拳嫡系传人石殿明及鹤壁市

武协副主席、 形意拳名家王金泉等将参
加形意拳（国际）大联盟周口分会揭牌仪
式及形意拳大师张鹤年诞辰 128周年纪
念活动。 ②10

破解难题，让运动处方从实验室走向百姓家
新华社记者

运动处方离不开体育与医疗的融

合，作为一个跨界的学科，运动医学有
很大发展空间，不过，在软硬件条件都
尚不完善的情况下，为百姓开一张合理
合规合意的运动处方，面临的困难仍不
小。

强身健体、治未病、健康生活，运动
处方的好处正被越来越多的人所认知，
但从实验室到百姓家，中国的运动处方
如何落地，是一个需要解决的关键问题。

从精英到普及， 中国的运动处方
待成长

据复旦大学运动医学中心主任 、
附属华山医院运动医学研究室主任陈

世益介绍， 运动医学在中国的发展历
史并不长， 原来的运动处方也基本上
是开给运动员的。 他表示，运动医学在
中国起步比较晚， 中华医学会运动医
疗分会独立成立是在 2007 年，是为了
服务 2008 年北京奥运会，到今年也才
11 年。

“如果向前追溯， 中国运动医学始
于 1957年、1958年。 那个时期，国外专
家来到中国，在当时的北京大学医学部
办了运动医学第一期讲学班，中国有很
多医学院校派教授到讲学班学习，因此
这些教授回校后创办了运动医学学科，
这些院校成为中国最早拥有运动医学

的单位，有八大院校。 如果从这个角度
看，中国运动医学的发展也不过半个多
世纪。 ” 陈世益说。

自从全民健身上升成为国家战略，
体育领域的热度迅速提升，以体育医疗
为概念的创业者也多了起来。在研究领

域，体育在改善人们健康状态方面的作
用也已经一次又一次被证实。

去哪开？找谁开？运动处方的两大
待解难题

成果丰富，前景乐观，不过运动处
方在“普及”和“落地”环节，仍面临很
大挑战。

据河北省邯郸市中心医院体检

中心主任李君华介绍 ， 邯郸市运动
处方和体医结合的工作是 2017 年
11 月正式开始的 ， 模式是由市体育
局提供政策指导和资金支持 ， 在省
卫计委支持下 ， 承担国民体质监测
工作的中心医院体检中心负责具体

实践开展 。
“过往每年体检中心要为体育部

门完成 3000 多人次的国民体质监测
工作，今年也是一样，截至 11 月基本
达到了这个人次。 主要方式是在群众
来中心体检的同时，进行宣传引导，鼓
励来做体质监测， 在检测报告上开具
运动处方。 ”李君华说。

李君华表示， 大部分群众有运动
的意识， 但对开具的运动处方还理解
不深，处于不主动参与和实践的状态。
对于运动处方在落地过程中的具体困

难，李君华提到了人才问题。
国家体育总局运动医学研究所原

所长李国平坦言， 运动处方在基层的
普及有一定困难。 “到了医疗机构找不
到这样的地方，或者找到医疗机构，医
生不会开，现在还在说多做少的阶段，
落地不够。 ”

一位不愿透露姓名的专家也表

示，“运动处方” 这个概念他们早就做
了， 也有纸质版的复印好交给病人。
“但也要考虑到，病人执行如果出了问
题就会来找我们。 ”他同时表示，如果
“运动处方”不是由医院开出的，是否
还可以称之为“处方”值得商榷。

目前， 有很多仪器可以在收集人
体数据后生成“运动处方”，不过，这样
的操作模式也并不完全科学。 邯郸市
体育局群体处副处长李炜说：“因为没
人能开运动处方， 加上人工开具运动
处方存在运动风险承担的问题， 所以
现在只能靠机器进行‘处方’开具。 但
机器不能因人而异、提供人性化的‘处
方’，对于群众的运动、治疗康复效果
肯定也就大打折扣。 ”

李炜也谈到了开运动处方的资质

问题，“康复师、 三级医院大夫开的是
否算运动处方。 这个还有分为外科疾
病种、内科疾病种，这种风险很大，存
在很多现实问题。因此，资质问题和能
否实现个性化是运动处方比较突出的

问题”。
河北省体育科学研究所副所长纪

宵锋认为，“运动处方” 除了针对慢病
患者， 也具备指导健康和亚健康人群
健身的价值。 以现在的视角看，“运动
处方” 起码应该分健身级别、 医疗级
别、专业级别。

但总的来说，由于医疗机构布点、
医生水平资质、大众认知、市场环境等
多方面因素， 大家对运动处方 “去哪
开”“找谁开” 这两个问题还缺少明确
的答案。

运动处方“堂前燕 ”如何飞入 “百
姓家”？

李国平建议，应加强顶层设计，体育
医疗队伍要加强分工合作， 从多个层面
提升运动医学服务大众的能力和水平。

“希望政府再能推进，能把卫生健
康大大往前提，以前以病为中心，现在
以健康为中心。 运动健康必须要得到
国家重视，得到老百姓欢迎，才能开花
结果得到推广。 告诉我们怎么运动和
健身，多元化的东西都在出台和引导，
是个利好的事情，希望速度再快点、力
度再大一些。 ”李国平说。

河北省唐山市体育局群体处王小

刚表示：“开运动处方不是谁都能干，全
民健身社会指导员上岗都还要有资质。
人才有资质，处方才能保证质量，群众
才能有认可度。医生会开处方不会开运
动处方（是个问题），而且很多情况下开
了运动处方还需要医生来进行处方指

导。 ”
对于破解运动处方落地的困难 ，

郭建军除了谈到加强顶层设计、对大
众和医务人员进行教育，还提出应开
展体医深度融合示范试点工作，并建
立体质与疾病、 健康关系的数据库 ，
同时学习国外体医融合的先进经验

和做法。
“合理的模式应该是医疗牵头、体

育配合， 体育提供器材和有专业能力
的体育人才，医疗是要主导的，医疗系
统庞大的基层人员、资源多，开展工作
有抓手。 ” 佟垒功说。

（新华社北京 11月 14 日电）������11 月 13 日，周口师范学院举办第二届健身气功大赛，该校千名大学生参加
比赛。 记者 梁照曾 摄

������11 月 13 日，周口师范学院迎新生篮球联赛开赛，共有19 支男队和10 支女队
参加比赛，比赛为期 13 天。 记者 梁照曾 摄


